

**ENTREVISTA** **M^a ISABEL TORO PASCUA** | Directora de Cursos Internacionales

La Junta General de Cursos Internacionales de la Universidad de Salamanca la ratificó como nueva directora de la entidad hace tres semanas, un puesto que asume, como ella misma dice, con la ventaja de conocer el funcionamiento de la sociedad que gestiona los cursos de español

“Las matriculaciones se mantienen”

ROSANA HERNÁNDEZ
SALAMANCA

PREGUNTA - ¿Cómo se produce su llegada a la dirección de Cursos Internacionales?

RESPUESTA - Resulta difícil compaginar la labor docente y la de gestión, más la dirección de Cursos. La anterior directora, M^a Ángeles Pérez López, ha decidido dedicarse a su carrera profesional. En un enorme acto de responsabilidad fue consciente de que era imposible compatibilizar las dos cosas, sobre todo porque la estancia fuera era en verano, cuando hay más trabajo en Cursos. Por otra parte, fue necesario reformar los estatutos de la sociedad porque estábamos trabajando con los de 1989. La intención era continuar con el mismo proyecto iniciado hace un año, y por eso seguimos las personas que estábamos. Lo asumo con una enorme ventaja, y es el conocimiento de la sociedad desde hace un año. Por otro lado, los proyectos que tenemos en marcha ya están comenzados, lo que hace el camino más fácil.

P - ¿Qué previsiones tienen para este verano? En los últimos, a pesar de la crisis, el número de alumnos se ha mantenido.

R - Hasta dentro de unos días no tendremos datos concretos, pero todo apunta a que este año también capearemos la crisis. No hay descenso en los alumnos matriculados, e incluso es posible que se produzca un ligero incremento. Esto es un indicativo de la importancia de Cursos Internacionales como referencia en todo el mundo. Siguen viniendo estudiantes de todas partes.

P - Antes hablaba de los proyectos que ya están en marcha. ¿Cuáles son?

R - Por un lado, el fomento de la docencia *on line*. Esta ha sido una de nuestras prioridades: hace un año que comenzamos a trabajar en ella y seguimos. Después de estos meses, ya hay acceso a la plataforma *Studium* para los profesores de Cursos Internacionales.

En segundo lugar está la renovación de los materiales, con tres profesores de Filología al frente (Julio Borrego, Juan Felipe García Santos, y Emilio Prieto de los Mozos). Servirán para la enseñanza *on line* y para la presencial. Tienen que estar preparados en dos años.

Por otro lado, el rejuvenecimiento de la cara de Cursos Internacionales a través de la web. Lo que está colgado ahora mismo no es la nueva página, es una provisional porque el servidor tuvo un problema. Esta tiene la información básica de cara al verano. La nueva estará lista en unos días y será totalmente diferente.

P - Usted es la directora académica y se ha producido el nombramiento de una consejera delegada. ¿Eso reduce sus funciones?

R - El cambio no ha sido tal, solo una adaptación a la ley de sociedades de capital. El modelo sigue centrado en la figura de la dirección académica. Como antes, el consejo de administración es el que tiene todas las atribuciones de tipo ejecutivo. La única novedad es que ese consejo puede delegar sus atribuciones en uno de los miembros del consejo para agilizar el funcionamiento de Cursos. Así, se ha elegido a Maribel González, anterior subdirectora de Asuntos Económicos como consejera delegada.

P - En el último curso, se ha bajado el sueldo a los trabajado-



María Isabel Toro, directora de Cursos Internacionales.

J. M. GARCÍA

res un 5%. ¿Hay alguna previsión sobre si esto va a seguir a sí o se puede recuperar?

R - Por desgracia, todos los tra-

que las sociedades con capital público debían rebajar los sueldos, nos hemos visto obligados a hacerlo. Esa no es una decisión de Cursos, que en ningún momento ha decidido ni va a decidir reducir el sueldo. De acuerdo con lo que la legislación nos marque, así tendremos que actuar.

P - En la plantilla hay una cierta sensación de inestabilidad, por los cambios de modelo de dirección. Han tenido cuatro directores en cuatro años.

R - Pueden estar totalmente tranquilos. Es cierto que la historia de Cursos Internacionales en los últimos tiempos ha estado marcada en apariencia por la inestabilidad. Pero llevamos ya más de un año con un mismo proyecto y unas mismas líneas de actuación que ya han dado resultados palpables: el plan de viabilidad, que ha conseguido sanear la sociedad, o la reforma de los estatutos.

P - Tras el cambio de los estatutos, da la impresión de que se ha establecido el modelo que tanto se denostó durante la campaña electoral: un director académico y un consejero delegado. ¿Es lo mismo? Y, otra pregunta relacionada con esto. ¿La nueva consejera delegada va a recibir un sueldo parecido al que tuvo en su día el director ejecutivo?

R - En absoluto. Son dos modelos completamente distintos. La consejera delegada es miembro del consejo de administración, no es una nueva figura. Además, Maribel Bravo es profesora de la Universidad de Salamanca, así que todo lo que va a percibir por su tarea es el complemento de gestión que hay establecido, el mismo que recibe el director de Cursos. ■

bajadores públicos hemos sufrido ese recorte. Atendiendo al decreto de la Junta de Castilla y León en el que se recoge expresamente